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　　諸位法師，諸位同學。今天悟道法師問我一個問題，雙溪道場
第二個百七繫念佛事圓滿了，以後要不要再做？我告訴他，還是要
做下去，就是第三個百七繫念。不但第三個百七繫念做下去，希望
第四個、第五個，做到第七個，也就是做七百個繫念法事。為什麼
要做這麼多？釋迦牟尼佛在《無量壽經．大士神光品》裡面告訴我
們，佛說觀世音、大勢至這兩位菩薩，於娑婆世界修菩薩行，往生
到極樂世界，「常在阿彌陀佛左右，欲至十方無量佛所，隨心則到
」。「現居此界」，此界是我們娑婆世界，也就是我們居住的這個
地球，觀音、勢至在我們這個地方，「作大利樂」，真正是救苦救
難，教化眾生。所以佛特別囑咐我們，「世間善男子、善女人，若
有急難恐怖，但自歸命觀世音菩薩，無不得解脫者」。這一段經文
我們要牢牢記在心上。
　　《三時繫念佛事》，元朝時候中峰禪師作的。這些年來，我們
提倡這個法門，冥陽兩利，感應不可思議，所以繫念佛事確確實實
可以化解災難。今年台灣有幾次大的颱風，都是從邊緣上過去，不
能說這個繫念佛事沒有效果。明明氣象報導台灣有地震、有颶風，
都能夠減輕，從邊境上離開了。我們相信，地震不可能沒有，風災
、水災不能沒有，由風災帶來水災。這一次我們在菲律賓衛星報導
裡面看到了，這次災難聽說死了一萬多人，還有一些小島上還沒有
統計在內，這麼大的災難。所以我們要遇到急難恐怖，以真誠心、
恭敬心，決定沒有絲毫懷疑，念觀世音菩薩。歸命，歸命就是依觀
世音菩薩，什麼叫歸命？觀音菩薩的慈悲，菩薩當中第一，我們要
學習觀世音菩薩的慈悲，要認真努力把觀音菩薩慈悲從我們自己內



心、從我們自己的身體發揚光大。起心動念要多為這個地球上苦難
眾生著想。為什麼能化解災難？大乘經教裡頭說得很多，我們也學
得很多，一切法從心想生。
　　《繫念佛事》編得好，我們對中峰禪師非常禮敬，雖然他是修
禪宗的宗門大德，祖師大德，他也是念佛往生淨土，是我們非常好
的榜樣。只有念佛往生淨土才叫真正證得究竟圓滿。特別是末法時
期，究竟圓滿的法門，無論修哪個宗派，沒關係。你看《無量壽經
．三輩往生》，這一品經裡頭經文有四大段，前面上輩、中輩、下
輩，最後一段是一心三輩。一心三輩什麼意思？不是專修淨土的，
像中峰修禪，有修天台、修華嚴、修法相唯識，學其他宗派，乃至
於不同宗教的，他是學基督教的、學天主教的，都可以，在臨命終
時把自己修學的功德迴向求生西方極樂世界，這叫一心三輩。法門
廣大，無量無邊。
　　所以這個佛七，我的想法，我們在台灣要做七百場，現在已經
做滿兩百場，下面一個一個接下去做。這是非常有意義、非常有價
值。觀音勢至、諸佛如來、護法龍天保佑台灣免除災難，大災難化
成小災難，小災難就沒有了。我們要不要做？要，要認真努力。這
就是我回答悟道法師為什麼要做第三個，我今天提的不止第三個，
要做七個。我們也非常感謝參與法會的同修們，你們發真誠心、恭
敬心，幫助台灣、幫助亞洲國家、幫助全世界化解一切災難，這是
我們做三時繫念的目的。謝謝大家，也感恩大家。我的話就說到此
地。


